

CIERRE INDEFINIDO

El Centro Ocupacional no puede más y clausura sus servicios “hasta que la Junta reaccione”

AURELIO MAROTO

El lobo estaba ahí, pero parecía no llegar nunca... hasta que llegó. El Centro Ocupacional “Virgen de Peñarroya” dijo basta y el 1 de julio cerró oficialmente sus puertas tras veinte años de atención a personas con discapacidad de La Solana y pueblos de alrededor. Un cierre doloroso y con una enorme carga de impotencia. Sin embargo, la esperanza de una pronta reapertura se mantiene viva, “cerramos hasta que la

Junta reaccione, que tiene que reaccionar, que reaccionará”, dijo Nemesio de Lara.

De momento, cierran todo el mes de julio porque no podían más. “Cerramos por coherencia, por dignidad, pero sobre todo porque no nos dan el dinero que es nuestro. Seguir supondría ahondar el agujero”. Así de explícito fue el presidente de la Asociación Pro Capacidad al anunciar la clausura. Un cierre indefinido.

Las familias de los usuarios y los 22 profesionales del centro conocen bien las razones, y la ciudadanía también. De Lara cifró la deuda de la Junta en 1.052.473 euros, resultado de no haber recibido nada de los convenios firmados con el Ayuntamiento para 2011 y 2012. Tales retrasos han generado unos intereses de mora a Seguridad Social y Hacienda de 26.395 euros, las bonificaciones perdidas superan los 9.200 y las pérdidas totales de difícil recuperación se estiman en 35.650 euros. A estos números se unen cinco nóminas pendientes de pagar y las cuentas embargadas.

De momento, los profesionales disfrutarán sus vacaciones en julio, y cualquiera que las sustituciones son inviables, se ha garantizado la asisten-



Imagen de la concentración en la plaza el pasado 15 de junio.

De Lara cifró la deuda de la Junta en 1.052.473 euros, resultado de no haber recibido nada de los convenios firmados con el Ayuntamiento para 2011 y 2012. Los retrasos en el pago han generado unos intereses a Hacienda y Seguridad Social de 26.395 euros. Las bonificaciones perdidas superan los 9.200 euros. Las pérdidas totales de difícil recuperación se estiman en 35.650 euros. A estos números se unen cinco nóminas pendientes de pagar y las cuentas embargadas.

cia a los usuarios. El CADIG, Futucam y el Ayuntamiento ayudarán, y la Fiscalía tendrá que actuar. Pero descartó cualquier tipo de acción judicial ante los impagos. Queda la protesta legítima, “nos vamos a dejar notar”.

“Ganaremos esta batalla”

Aunque se trata de un cierre indefinido, Nemesio de Lara quiso ser posibilista. Cree que recurrir a la herencia socialista como excusa para no pagar “es demencial a estas alturas, ya que la Junta sí ha pagado a librerías, farmacéuticos, agricultores, incluso a la CEOE”. Pero confía en que la Junta reaccione pronto, “estoy convencido de que vamos a ganar esta batalla”, concluyó.

Desde 1983...

La Asociación Comarcal Pro Capacidad de La Solana es una de las instituciones más veteranas y más respetadas de la ciudad. Echó a andar oficialmente el 4 de diciembre de 1983, aunque su camino comenzó antes a través de una comisión gestora. Nemesio de Lara fue su primer presidente con apenas 30 años, cargo que sigue ocupando. El Centro Ocupacional “Virgen de Peñarroya” comenzó a prestar servicio en 1992, y en la actualidad atiende a 74 personas discapacitadas de La Solana y comarca, además de tener un Centro de Día, comedor y un Centro Especial de Empleo. En 1995 se abrió la primera vivienda con apoyo y en este momento había abiertas varias, además de un servicio de apoyo conductual.